
Presseinformation

Kreisstadt Bergheim erhält „Lokale Allianz für Menschen mit Demenz“

Ein Projekt der STADT.BIBLIOTHEK.BERGHEIM in Zusammenarbeit mit Fachstelle Älterwerden

Die Stadtbibliothek als zentrales Forum für das Thema „Demenz“ in Bergheim! Diese ungewöhnliche Idee hat einen ernsten Hintergrund: Die Zahl der demenzkranken Menschen wird sich in den nächsten Jahren erheblich erhöhen, so dass es besonders wichtig wird, diese Zielgruppe in den Blick zu nehmen. Die Fachstelle Älterwerden der Kreisstadt Bergheim begleitet dieses vom Bund geförderte Projekt von Beginn an. Das Projekt „Lokale Allianz für Menschen mit Demenz“ zielt darauf ab, Demenzerkrankten und ihren Angehörigen direkt in ihrem Wohnumfeld die bestmögliche Unterstützung zu bieten, eine gute Nachbarschaft im Quartier und darauf aufbauend Versorgung und Unterstützung, Teilhabe und Aktivität für ältere Menschen zu ermöglichen. Dies sind Ziele, die die Fachstelle Älterwerden seit Jahren im Fokus hat.

Das erfordert aber auch ein Höchstmaß an Vernetzung aller Beteiligten. Da sind die Anbieter von Angeboten für Demenzkranke durch Träger der Altenhilfe (stationär und ambulant), soziale Einrichtungen wie das Mehrgenerationenhaus Oberaußem oder freiwillig Engagierte. Hinzu kommen Akteure aus dem Gesundheitswesen, Kreise pflegender Angehörige, ... und schließlich Bildungseinrichtungen, religiöse Institutionen, Kultureinrichtungen. Gemeinsam gilt es, eine altersgerechte Kreisstadt zu gestalten, in der auch Demenzkranke gut leben können. Die Fachstelle Älterwerden hofft, dass ein weites Netzwerk entsteht, so dass zum Beispiel ein Tanzangebot in einem Seniorenzentrum mit einem Leseangebot im Demenzcafé ausgetauscht werden kann. Hinzu kommen die Austauschmöglichkeiten von Know-How und Materialien, über die Stadtbibliothek auch ein Verleih verschiedener Medien und Verbreitung von Informationen.

Vernetzung und Austausch sollen auch im Online-Portal „Fachforum Seniorenarbeit“ stattfinden. Hier findet man unter der Rubrik „Themen“ den Menüpunkt „Demenz“. Darunter sind verschiedene Informationen eingestellt sowie zukünftig die Entwicklungen und Ergebnisse der

„Lokalen Allianz für Menschen mit Demenz“. Alle Beteiligten, Betroffenen und Interessierte können inhaltliche Beiträge oder Veranstaltungstipps in das Online-Portal einbringen. Außerdem gibt es ein eigens für die Allianzpartner eingerichtetes geschlossenes Diskussionsforum.

In der Stadtverwaltung Bergheim sind weitere Dienststellen in die „Lokale Allianz für Menschen mit Demenz“ einbezogen: die Integrationsbeauftragte Karin Neugebauer, die Kontaktstelle für freiwilliges Engagement und Selbsthilfe mit Larissa Razum und die Pflegeberatung/Betreuungsstelle mit Edith Wüllner und ihrem Team.

Die Fachstelle Älterwerden freut sich auf die Zusammenarbeit in der Allianz und darauf, gemeinsam hilfreiche Angebote für Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen zu schaffen und zu vernetzen darüber hinaus Demenz in die Mitte der Gesellschaft zu verorten.

Datum: 06.11.2014

Abteilung: 5.3 (Fachstelle Älterwerden)

Auskunft erteilt: Britta Fuchs

Telefon: 02271/ 89- 568

E-Mail: britta.fuchs@bergheim.de